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RELATÓRIO 

Inflação em alta, taxa de juros crescente e desaceleração da economia. O cenário 

macroeconômico tem pressionado não apenas o bolso do consumidor final, mas 

também dos empresários do setor de Serviços, entre eles, aqueles do segmento bares e 

restaurantes. Com isso, primeiro trimestre de 2025 termina apontando oportunidades 

significativas em meio a desafios persistentes no mercado. Este é o recado do 

economista da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 

Norte (Fecomércio RN), William Figueiredo, que palestrou na tarde de quinta-feira (20), 

no Centro de Convenções de Natal, durante o 42º Encontro Nacional da Abrasel. 

Nesta sexta-feira (21), vereadores de Natal participaram do Encontro de Trabalho 

promovido pela Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do RN 

(Fecomércio RN), no Hotel-Escola Senac Barreira Roxa. O evento apresentou a atuação 

do Sistema Fecomércio, Sesc e Senac, além da agenda legislativa do setor para 2025. 

Marcelo Queiroz, Presidente da Fecomércio-RN, sobre os 75 anos de Tribuna do Norte: 

''Ao longo de 75 anos de trajetória, a Tribuna do Norte consolidou-se como um dos mais 

relevantes veículos de comunicação do estado, destacando-se pela capacidade de 

inovação e adaptação às novas dinâmicas do jornalismo, seja no impresso, no digital ou 

no rádio. Com um compromisso contínuo com a informação de qualidade, baseada em 

apuração rigorosa, o jornal desempenha um papel estratégico no fortalecimento do 

comércio e dos serviços. Por meio de uma cobertura qualificada, a Tribuna do Norte 

oferece ampla visibilidade às tendências de mercado e às movimentações econômicas 

que impactam o setor produtivo, subsidiando empresários, investidores e consumidores 

na tomada de decisões fundamentadas.'' 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (SESC RN), entidade do Sistema 

Fecomércio RN, está em andamento com vendas do segundo lote de inscrições para a 

etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2025. O evento acontece no dia 17 de maio, na 

Arena das Dunas, com corridas infantil e adulto, além de caminhada. 

Representando o Sistema Fecomércio RN, a Executiva de Governança Corporativa e 

Compliance da instituição, Vivianne Monteiro, recebeu nesta quinta-feira (20) o 

certificado do Selo ODS Educação. A cerimônia de premiação aconteceu no auditório do 

Museu do Amanhã, no Rio de Janeiro. Ao todo, 22 projetos do Sesc e Senac RN foram 

certificados, contemplando 10 dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU).  

A Câmara Municipal de Natal (CMN) suspendeu suas atividades na sexta-feira (21) para 

impedir a realização de uma audiência pública, proposta pelo vereador Daniel Valença 

(PT), para debater os impactos da obra da engorda de Ponta Negra. O evento, no 

entanto, aconteceu do lado de fora, na rua ao lado da sede do Palácio Frei Miguelinho, 

sede do Poder Legislativo. A Câmara Municipal justificou o fechamento da sede do Poder 



 
 

Legislativo afirmando que haveria “conflito de agenda” em razão de um convite feito 

aos vereadores para participar de um evento da Fecomércio-RN (Federação do 

Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do RN). Por isso, foi aprovado o 

adiamento da audiência. 

A cidade de Currais Novos prepara mais uma edição do Cactus Moto Fest. A Prefeitura 

Municipal e a direção do Cactus Moto Clube lançaram a programação da 18ª edição do 

“Cactus Moto Fest”, um dos maiores eventos motociclísticos do país. Neste ano, o 

evento contará com atrações locais e nacionais, como: Camisa de Vênus, Detonautas, 

Motor de Opala, Robinzband, Mobydick, Ritornellos e Banda Sistema. O 18º Cactus 

Moto Fest conta com o apoio do Governo do Estado, Assembléia Legislativa, Sebrae, 

Fecomércio RN e CDL. 

Únicas responsáveis por muitas famílias de renda mais baixa, as mulheres continuam 

enfrentando mais o endividamento do que os homens, no país. Levantamentos 

realizados pela Confederação Nacional do Comércio (CNC) e pela Serasa (empresa que 

reúne dados de crédito) mostram o impacto das dívidas para o público feminino.   A 

Pesquisa de Endividamento e Inadimplência do Consumidor (Peic), divulgada neste mês 

pela CNC, mostra que, apesar de a diferença entre os gêneros ter diminuindo em relação 

a 2024, o percentual de mulheres endividadas (76,9%) em fevereiro deste ano ainda era 

superior ao percentual dos homens (76%). 

O Copom elevou a Selic para 14,25% em sua última reunião conforme prometido. A 

principal novidade da reunião veio no comunicado, que sinaliza uma desaceleração no 

ritmo de alta de juros. O Copom antevê um ajuste menor na próxima reunião, mas ainda 

não está claro se será de 0,75, 0,50 ou 0,25 ponto percentual. Hoje, uma alta de 0,50 

ponto percentual, levando a Selic para 14,75%, parece o cenário mais provável para a 

próxima reunião. 

O faturamento da indústria de materiais de construção cresceu 1,6% em fevereiro em 

comparação ao desempenho do mesmo mês de 2024. Em relação a janeiro, houve 

retração de 2,2%. A entidade manteve a previsão de crescimento de 2,8% do 

faturamento do setor no acumulado do ano de 2025. Os dados, divulgados na 3ª feira 

(18.mar.2025), são de pesquisa da Abramat (Associação Brasileira da Indústria de 

Materiais de Construção), elaborada pela Fundação Getulio Vargas, com dados do IBGE 

(Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística). 

A chamada geração distribuída de energia solar chegou à marca de 5 milhões de imóveis, 

aponta um levantamento da Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica, 

Absolar. Trata-se da energia gerada pelos próprios consumidores perto do local de 

consumo, por meio de painéis em telhados e pequenos terrenos. Com isso, a 

modalidade chegou a 37,4 GW de potência instalada no País, detalhou a Absolar. 

Considerando, também, a capacidade de grandes usinas fotovoltaicas conectadas no 

Sistema Interligado Nacional (SIN), de 17,6 GW, a fonte solar alcançou 55 GW no Brasil.   
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Mesmo pressionado por inflação em alta, setor de Alimentos e Bebidas 

tem oportunidades para 2025 

Dados apresentados pela Fecomércio RN mostram que a capacidade de 

inovação e adaptação serão determinantes para superar os desafios 
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Inflação em alta, taxa de juros crescente e desaceleração da economia. O 

cenário macroeconômico tem pressionado não apenas o bolso do 

consumidor final, mas também dos empresários do setor de Serviços, 
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entre eles, aqueles do segmento bares e restaurantes. Com isso, primeiro 

trimestre de 2025 termina apontando oportunidades significativas em 

meio a desafios persistentes no mercado. Este é o recado do economista 

da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 

Norte (Fecomércio RN), William Figueiredo, que palestrou na tarde de 

quinta-feira (20), no Centro de Convenções de Natal, durante o 42º 

Encontro Nacional da Abrasel. 

Em sua palestra, Figueiredo destacou que, em uma conjuntura que 

registrou crescimento PIB de 3,40% em 2024, o setor de alimentação fora 

do domicílio performou melhor, com alta de 5,3% na receita real, acima da 

média do setor de serviços como um todo (+3,2%). 

Porém, as estimativas do PIB, inflação e taxa de juros para este ano 

apontam para um cenário de aceleração inflacionária, como vem sendo 

registrado, especialmente, a partir de novembro de 2024. O aumento dos 

juros, com projeções que permanecerão em patamar de dois dígitos, e a 

expectativa de um dólar a R$ 6,00, configuram desafios que exigem 

estratégias de adaptação e inovação por parte dos gestores do setor. 

Outro ponto relevante apresentado é o desafio que o setor de bares e 

restaurante tem tido para repassar a inflação dos alimentos. Nos últimos 

quatro anos o aumento de preços nos supermercados foi 20 pontos 

percentuais acima da inflação da alimentação fora do domicílio. A margem 

de lucro do setor vendo sendo comprida ano após ano. Só nos últimos 12 

meses o café aumentou 66% na gôndola do supermercado, mas apenas 

11% na conta do restaurante. “Os números mostram que há um grande 

desafio de manter os negócios funcionando de forma competitiva sem 

comprometer a margem de lucro”, alerta. 

Além disso, a palestra abordou a evolução dos canais digitais de 

comercialização, evidenciada pelo crescimento expressivo do delivery. 

Dados apresentados indicaram que em 2024 apenas um aplicativo de 

entregas registrou 110 milhões de pedidos por mês, um novo recorde. “As 

dark kitchens são hoje grandes concorrentes dos estabelecimentos físicos. 

É preciso investir na experiência, atendimento e qualidade do serviço 

prestado para reter e atrair clientes para bares e restaurantes.” 



 
 

Com base nos dados e análises apresentados, Figueiredo concluiu que, 

embora o setor de bares e restaurantes enfrente pressões oriundas da 

alta inflação e dos reajustes de custos, existem oportunidades relevantes 

para quem investir em tecnologia, qualificação dos profissionais e 

estratégias de fidelização do cliente. “A capacidade de adaptação e a 

inovação serão determinantes para que o setor não só supere os desafios, 

mas também consolide um crescimento sustentável no médio e longo 

prazo”, afirma. 

Sistema Fecomércio RN marcou presença com diversas atividades durante 

evento 

Durante o Encontro Nacional da Abrasel, realizado de 19 a 20 de março, 

foram apresentadas diversas iniciativas que reforçaram a inovação e a 

integração dos serviços no setor de alimentos e bebidas. O evento, que 

teve como tema “Inovação na Gastronomia Brasileira: Conectando 

Tradição e Modernidade”, proporcionou um ambiente de troca de 

experiências e conhecimento, reunindo importantes entidades e 

empresas atuantes no segmento. 

O Senac se destacou ao oferecer aulas-show e workshops temáticos, 

evidenciando suas iniciativas na área de gastronomia, empreendedorismo, 

sustentabilidade e segurança alimentar, além de apresentar seu portfólio 

de cursos e serviços corporativos. O gerente do Hotel Barreira Roxa, Celso 

Paiva, também se fez presente no palco principal, compartilhando cases 

de sustentabilidade e boas práticas adotadas pelo hotel, que desde sua 

reinauguração em 2019 tem colecionado certificações e premiações tanto 

nacionais quanto internacionais. 

Em paralelo, o Sesc também marcou presença, promovendo atividades 

culturais e serviços como massoterapia, consultoria corporativa e 

degustação de cocada, que contribuíram para enriquecer a experiência 

dos participantes. 

Complementando as atividades, o Sistema Fecomércio RN participou 

ativamente do evento, com um estande dedicado à apresentação dos 

serviços de Certificação Digital e ao clube de vantagens da Fecomércio 

COMVC. Essa atuação conjunta, que contou com as participações do 

Senac, Sesc e Fecomércio RN, reforça o compromisso das instituições com 



 
 

o desenvolvimento e a modernização do setor de alimentos e bebidas, 

alinhando tradição e inovação para promover um ambiente cada vez mais 

competitivo e sustentável. 
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Apesar da inflação, setor de alimentos e bebidas vê oportunidades em 

2025 

Dados apresentados pela Fecomércio RN mostram que a capacidade de 

inovação e adaptação serão determinantes para superar os desafios 

Redação 

Inflação em alta, taxa de juros crescente e desaceleração da economia. O 

cenário macroeconômico tem pressionado não apenas o bolso do 

consumidor final, mas também dos empresários do setor de Serviços, 

entre eles, aqueles do segmento bares e restaurantes. Com isso, primeiro 

trimestre de 2025 termina apontando oportunidades significativas em 

meio a desafios persistentes no mercado. Este é o recado do economista 

da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 

Norte (Fecomércio RN), William Figueiredo, que palestrou na tarde de 

quinta-feira 20, no Centro de Convenções de Natal, durante o 42º 

Encontro Nacional da Abrasel. 

Em sua palestra, Figueiredo destacou que, em uma conjuntura que 

registrou crescimento PIB de 3,40% em 2024, o setor de alimentação fora 

do domicílio performou melhor, com alta de 5,3% na receita real, acima da 

média do setor de serviços como um todo (+3,2%). 

https://agorarn.com.br/ultimas/mesmo-inflacao-alta-alimentos-e-bebidas/
https://fecomerciorn.com.br/
https://fecomerciorn.com.br/


 
 

 

Mesmo pressionado por inflação em alta, setor de Alimentos e Bebidas 
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Porém, as estimativas do PIB, inflação e taxa de juros para este ano 

apontam para um cenário de aceleração inflacionária, como vem sendo 

registrado, especialmente, a partir de novembro de 2024. O aumento dos 

juros, com projeções que permanecerão em patamar de dois dígitos, e a 

expectativa de um dólar a R$ 6,00, configuram desafios que exigem 

estratégias de adaptação e inovação por parte dos gestores do setor. 



 
 

WhatsApp Image 2025 03 21 at 13.10.38 

Outro ponto relevante apresentado é o desafio que o setor de bares e 

restaurante tem tido para repassar a inflação dos alimentos. Nos últimos 

quatro anos o aumento de preços nos supermercados foi 20 pontos 



 
 

percentuais acima da inflação da alimentação fora do domicílio. A margem 

de lucro do setor vendo sendo comprida ano após ano. Só nos últimos 12 

meses o café aumentou 66% na gôndola do supermercado, mas apenas 

11% na conta do restaurante. “Os números mostram que há um grande 

desafio de manter os negócios funcionando de forma competitiva sem 

comprometer a margem de lucro”, alerta. 

Leia também: Endividamento e inadimplência dos natalenses cai pelo 

segundo mês consecutivo 

Além disso, a palestra abordou a evolução dos canais digitais de 

comercialização, evidenciada pelo crescimento expressivo do delivery. 

Dados apresentados indicaram que em 2024 apenas um aplicativo de 

entregas registrou 110 milhões de pedidos por mês, um novo recorde. “As 

dark kitchens são hoje grandes concorrentes dos estabelecimentos físicos. 

É preciso investir na experiência, atendimento e qualidade do serviço 

prestado para reter e atrair clientes para bares e restaurantes.” 

Com base nos dados e análises apresentados, Figueiredo concluiu que, 

embora o setor de bares e restaurantes enfrente pressões oriundas da 

alta inflação e dos reajustes de custos, existem oportunidades relevantes 

para quem investir em tecnologia, qualificação dos profissionais e 

estratégias de fidelização do cliente. “A capacidade de adaptação e a 

inovação serão determinantes para que o setor não só supere os desafios, 

mas também consolide um crescimento sustentável no médio e longo 

prazo”, afirma. 

Sistema Fecomércio RN marcou presença com diversas atividades durante 

evento 

Durante o Encontro Nacional da Abrasel, realizado de 19 a 20 de março, 

foram apresentadas diversas iniciativas que reforçaram a inovação e a 

integração dos serviços no setor de alimentos e bebidas. O evento, que 

teve como tema “Inovação na Gastronomia Brasileira: Conectando 

Tradição e Modernidade”, proporcionou um ambiente de troca de 

experiências e conhecimento, reunindo importantes entidades e 

empresas atuantes no segmento. 

https://agorarn.com.br/ultimas/endividamento-inadimplencia-natalenses-cai-segundo-mes-consecutivo/
https://agorarn.com.br/ultimas/endividamento-inadimplencia-natalenses-cai-segundo-mes-consecutivo/


 
 

O Senac se destacou ao oferecer aulas-show e workshops temáticos, 

evidenciando suas iniciativas na área de gastronomia, empreendedorismo, 

sustentabilidade e segurança alimentar, além de apresentar seu portfólio 

de cursos e serviços corporativos. O gerente do Hotel Barreira Roxa, Celso 

Paiva, também se fez presente no palco principal, compartilhando cases 

de sustentabilidade e boas práticas adotadas pelo hotel, que desde sua 

reinauguração em 2019 tem colecionado certificações e premiações tanto 

nacionais quanto internacionais. 

Em paralelo, o Sesc também marcou presença, promovendo atividades 

culturais e serviços como massoterapia, consultoria corporativa e 

degustação de cocada, que contribuíram para enriquecer a experiência 

dos participantes. 

Complementando as atividades, o Sistema Fecomércio RN participou 

ativamente do evento, com um estande dedicado à apresentação dos 

serviços de Certificação Digital e ao clube de vantagens da Fecomércio 

COMVC. Essa atuação conjunta, que contou com as participações do 

Senac, Sesc e Fecomércio RN, reforça o compromisso das instituições com 

o desenvolvimento e a modernização do setor de alimentos e bebidas, 

alinhando tradição e inovação para promover um ambiente cada vez mais 

competitivo e sustentável. 
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Apesar de inflação, setor de Alimentos e Bebidas tem oportunidades para 

2025 

O estado atual da economia brasileira, marcado por inflação elevada, 

aumento das taxas de juros e desaceleração do crescimento, tem gerado 

pressões significativas tanto para os consumidores quanto para os 

empresários do setor de serviços, principalmente aqueles que atuam em 

bares e restaurantes. Apesar dos desafios, o primeiro trimestre de 2025 

termina trazendo promissoras oportunidades, segundo o economista da 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 

Norte (Fecomércio), William Figueiredo, que falou na tarde de quinta-feira 

(20) durante o 42º Encontro Nacional da Abrasel, realizado no Centro de 

Convenções de Natal. 

Figueiredo ressaltou que, em um contexto onde o PIB cresceu 3,40% em 

2024, o setor de alimentação fora do domicílio se destacou, apresentando 

um aumento de 5,3% na receita real, superando a média do setor de 

serviços, que foi de 3,2%. No entanto, as previsões para o PIB, inflação e 

taxa de juros para o ano em curso sinalizam um cenário de aceleração 

inflacionária, especialmente a partir de novembro de 2024. O especialista 

alertou sobre o aumento das taxas de juros, que devem se manter em 

níveis superiores a 10%, e a expectativa de um dólar cotado a R$ 6,00, o 

que impõe desafios que requerem inovação e adaptação por parte dos 

empresários. 

Um dos pontos críticos abordados foi a dificuldade do setor em repassar a 

inflação dos alimentos. Nos últimos quatro anos, o aumento nos preços 

nos supermercados superou em 20 pontos percentuais a inflação da 

https://portaldido.com/noticia/apesar-de-inflacao-setor-de-alimentos-e-bebidas-tem-oportunidades-para-2025
https://portaldido.com/noticia/apesar-de-inflacao-setor-de-alimentos-e-bebidas-tem-oportunidades-para-2025


 
 

alimentação fora do domicílio, comprimindo as margens de lucro. 

Figueiredo exemplificou que, enquanto o preço do café subiu 66% nas 

gôndolas, a alta na conta dos restaurantes foi de apenas 11%. 

“Os números mostram que há um grande desafio de manter os negócios 

funcionando de forma competitiva sem comprometer a margem de 

lucro”, advertiu. 

A palestra também discutiu a transformação digital no setor, com ênfase 

no crescimento do delivery. Dados revelaram que, em 2024, um único 

aplicativo de entrega registrou 110 milhões de pedidos mensais, um 

recorde. 

“As dark kitchens são hoje grandes concorrentes dos estabelecimentos 

físicos. É preciso investir na experiência, atendimento e qualidade do 

serviço prestado para reter e atrair clientes para bares e restaurantes”, 

alertou Figueiredo. 

Ao final de sua apresentação, o economista concluiu que, apesar das 

pressões inflacionárias e do aumento nos custos, o setor de bares e 

restaurantes possui oportunidades significativas para aqueles que 

investirem em tecnologia, qualificação de profissionais e estratégias de 

fidelização. “A capacidade de adaptação e a inovação serão determinantes 

para que o setor não só supere os desafios, mas também consolide um 

crescimento sustentável no médio e longo prazo”, afirmou William 

Figueiredo. 
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Mesmo pressionado por inflação em alta, setor de Alimentos e Bebidas 

tem oportunidades para 2025 

Inflação em alta, taxa de juros crescente e desaceleração da economia. O 

cenário macroeconômico tem pressionado não apenas o bolso do 

consumidor final, mas também dos empresários do setor de Serviços, 

entre eles, aqueles do segmento bares e restaurantes. Com isso, primeiro 

trimestre de 2025 termina apontando oportunidades significativas em 

meio a desafios persistentes no mercado. Este é o recado do economista 

da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 

Norte (Fecomércio RN), William Figueiredo, que palestrou na tarde de 

quinta-feira (20), no Centro de Convenções de Natal, durante o 42º 

Encontro Nacional da Abrasel. 

Porém, as estimativas do PIB, inflação e taxa de juros para este ano 

apontam para um cenário de aceleração inflacionária, como vem sendo 

registrado, especialmente, a partir de novembro de 2024. O aumento dos 

juros, com projeções que permanecerão em patamar de dois dígitos, e a 

expectativa de um dólar a R$ 6,00, configuram desafios que exigem 

estratégias de adaptação e inovação por parte dos gestores do setor. 

Outro ponto relevante apresentado é o desafio que o setor de bares e 

restaurante tem tido para repassar a inflação dos alimentos. Nos últimos 

quatro anos o aumento de preços nos supermercados foi 20 pontos 

percentuais acima da inflação da alimentação fora do domicílio. A margem 
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de lucro do setor vendo sendo comprida ano após ano. Só nos últimos 12 

meses o café aumentou 66% na gôndola do supermercado, mas apenas 

11% na conta do restaurante. “Os números mostram que há um grande 

desafio de manter os negócios funcionando de forma competitiva sem 

comprometer a margem de lucro”, alerta. 

Além disso, a palestra abordou a evolução dos canais digitais de 

comercialização, evidenciada pelo crescimento expressivo do delivery. 

Dados apresentados indicaram que em 2024 apenas um aplicativo de 

entregas registrou 110 milhões de pedidos por mês, um novo recorde. “As 

dark kitchens são hoje grandes concorrentes dos estabelecimentos físicos. 

É preciso investir na experiência, atendimento e qualidade do serviço 

prestado para reter e atrair clientes para bares e restaurantes.” 

Com base nos dados e análises apresentados, Figueiredo concluiu que, 

embora o setor de bares e restaurantes enfrente pressões oriundas da 

alta inflação e dos reajustes de custos, existem oportunidades relevantes 

para quem investir em tecnologia, qualificação dos profissionais e 

estratégias de fidelização do cliente. “A capacidade de adaptação e a 

inovação serão determinantes para que o setor não só supere os desafios, 

mas também consolide um crescimento sustentável no médio e longo 

prazo”, afirma. 

Fonte. Fecomércio/RN 
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Apesar de inflação, setor de Alimentos e Bebidas tem oportunidades para 

2025 

Dados apresentados pela Fecomércio RN mostram que a capacidade de 

inovação e adaptação serão determinantes para superar os desafios 

William Figueiredo palestrou na tarde de quinta-feira (20), no Centro de 

Convenções de Natal, durante o 42º Encontro Nacional da Abrasel. Foto: 

Divulgação 
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O estado atual da economia brasileira, marcado por inflação elevada, 

aumento das taxas de juros e desaceleração do crescimento, tem gerado 

pressões significativas tanto para os consumidores quanto para os 

empresários do setor de serviços, principalmente aqueles que atuam em 

bares e restaurantes. Apesar dos desafios, o primeiro trimestre de 2025 

termina trazendo promissoras oportunidades, segundo o economista da 

Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do 

Norte (Fecomércio RN), William Figueiredo, que falou na tarde de quinta-

feira (20) durante o 42º Encontro Nacional da Abrasel, realizado no Centro 

de Convenções de Natal. 

Figueiredo ressaltou que, em um contexto onde o PIB cresceu 3,40% em 

2024, o setor de alimentação fora do domicílio se destacou, apresentando 

um aumento de 5,3% na receita real, superando a média do setor de 

serviços, que foi de 3,2%. No entanto, as previsões para o PIB, inflação e 

taxa de juros para o ano em curso sinalizam um cenário de aceleração 

inflacionária, especialmente a partir de novembro de 2024. O especialista 

alertou sobre o aumento das taxas de juros, que devem se manter em 

níveis superiores a 10%, e a expectativa de um dólar cotado a R$ 6,00, o 

que impõe desafios que requerem inovação e adaptação por parte dos 

empresários. 

Um dos pontos críticos abordados foi a dificuldade do setor em repassar a 

inflação dos alimentos. Nos últimos quatro anos, o aumento nos preços 

nos supermercados superou em 20 pontos percentuais a inflação da 

alimentação fora do domicílio, comprimindo as margens de lucro. 

Figueiredo exemplificou que, enquanto o preço do café subiu 66% nas 

gôndolas, a alta na conta dos restaurantes foi de apenas 11%. 

“Os números mostram que há um grande desafio de manter os negócios 

funcionando de forma competitiva sem comprometer a margem de lucro”, 

advertiu. 

A palestra também discutiu a transformação digital no setor, com ênfase 

no crescimento do delivery. Dados revelaram que, em 2024, um único 

aplicativo de entrega registrou 110 milhões de pedidos mensais, um 

recorde. 



 
 

“As dark kitchens são hoje grandes concorrentes dos estabelecimentos 

físicos. É preciso investir na experiência, atendimento e qualidade do 

serviço prestado para reter e atrair clientes para bares e restaurantes”, 

alertou Figueiredo. 

Ao final de sua apresentação, o economista concluiu que, apesar das 

pressões inflacionárias e do aumento nos custos, o setor de bares e 

restaurantes possui oportunidades significativas para aqueles que 

investirem em tecnologia, qualificação de profissionais e estratégias de 

fidelização. “A capacidade de adaptação e a inovação serão determinantes 

para que o setor não só supere os desafios, mas também consolide um 

crescimento sustentável no médio e longo prazo”, afirmou William 

Figueiredo. 
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Vereadores de Natal participam de Encontro de Trabalho promovido pela 

Fecomércio RN 

Foto: Francisco de Assis 

Nesta sexta-feira (21), vereadores de Natal participaram do Encontro de 

Trabalho promovido pela Federação do Comércio de Bens, Serviços e 
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Turismo do RN (Fecomércio RN), no Hotel-Escola Senac Barreira Roxa. O 

evento apresentou a atuação do Sistema Fecomércio, Sesc e Senac, além 

da agenda legislativa do setor para 2025. 

O vereador Kleber Fernandes (Republicanos) destacou a importância da 

iniciativa para alinhar as ações legislativas às demandas do setor 

produtivo. “Essa integração é extremamente relevante, pois permite um 

diálogo entre as instituições do setor produtivo e o poder legislativo 

municipal. Dessa forma, as propostas legislativas podem ser aprimoradas, 

beneficiando a economia e a sociedade como um todo”, afirmou. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da parceria com a Câmara Municipal. “A Fecomércio representa todo o 

setor do comércio, serviços e turismo, que é a principal força da economia 

do nosso estado. Além de defender os interesses empresariais, também 

atuamos na qualificação profissional por meio do Sesc e Senac. Queremos 

reforçar essa parceria com a Câmara para contribuir com estudos e ações 

que impactam diretamente a vida da população”, explicou. 

O vereador Subtenente Eliabe (PL) enfatizou a relevância do evento para a 

geração de emprego e renda. “Essa iniciativa é fundamental para 

dialogarmos sobre demandas que podem transformar a vida da 

população. Como ex-aluno do Hotel-Escola Senac, sei da importância da 

qualificação profissional para abrir portas no mercado de trabalho”, disse. 

Também estiveram presentes os vereadores Luciano Nascimento (PSD), 

Daniell Rendall (Republicanos), Eribaldo Medeiros (Rede), Matheus 

Faustino (União Brasil), Pedro Henrique (PP), Robson Carvalho (União 

Brasil), Samanda Alves (PT), Tarcio de Eudiane (União Brasil), Tércio Tinoco 

(União Brasil), Herberth Sena (PV), Daniel Santiago (PP), Chagas Catarino 

(União Brasil), Preto Aquino (Podemos), Fúlvio Saulo (Solidariedade), 

Camila Araújo (União Brasil), Thabatta Pimenta (PSOL) e Tony Henrique 

(PL).  
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Vereadores participam de Encontro de Trabalho promovido pela 

Fecomércio RN 

 

Na manhã desta sexta-feira (21), vereadores de Natal participaram do 

Encontro de Trabalho promovido pela Federação do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo do RN (Fecomércio RN), no Hotel-Escola Senac Barreira 

Roxa. O evento apresentou a atuação do Sistema Fecomércio, Sesc e 

Senac, além da agenda legislativa do setor para 2025. 
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O vereador Kleber Fernandes (Republicanos) destacou a importância da 

iniciativa para alinhar as ações legislativas às demandas do setor 

produtivo. “Essa integração é extremamente relevante, pois permite um 

diálogo entre as instituições do setor produtivo e o poder legislativo 

municipal. Dessa forma, as propostas legislativas podem ser aprimoradas, 

beneficiando a economia e a sociedade como um todo”, afirmou. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da parceria com a Câmara Municipal. “A Fecomércio representa todo o 

setor do comércio, serviços e turismo, que é a principal força da economia 

do nosso estado. Além de defender os interesses empresariais, também 

atuamos na qualificação profissional por meio do Sesc e Senac. Queremos 

reforçar essa parceria com a Câmara para contribuir com estudos e ações 

que impactam diretamente a vida da população”, explicou. 

O vereador Subtenente Eliabe (PL) enfatizou a relevância do evento para a 

geração de emprego e renda. “Essa iniciativa é fundamental para 

dialogarmos sobre demandas que podem transformar a vida da 

população. Como ex-aluno do Hotel-Escola Senac, sei da importância da 

qualificação profissional para abrir portas no mercado de trabalho”, disse. 

Já o vereador Fúlvio Saulo (Solidariedade), presidente da Comissão de 

Turismo, destacou a relação entre turismo e comércio. “Desde o início do 

nosso mandato, buscamos essa aproximação com a Fecomércio, pois 

sabemos que turismo e comércio caminham juntos. Esse diálogo é 

essencial para o fortalecimento da economia local”, comentou. 

Também estiveram presentes os vereadores Luciano Nascimento (PSD), 

Daniell Rendall (Republicanos), Eribaldo Medeiros (REDE), Matheus 

Faustino (União Brasil), Pedro Henrique (PP), Robson Carvalho (União 

Brasil), Samanda Alves (PT), Tarcio de Eudiane (União Brasil), Tércio Tinoco 

(União Brasil), Herberth Sena (PV), Daniel Santiago (PP), Chagas Catarino 

(União Brasil), Preto Aquino (PODEMOS), Camila Araújo (União Brasil), 

Thabatta Pimenta (PSOL) e Tony Henrique (PL). 
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Vereadores participam de Encontro de Trabalho promovido pela 

Fecomércio RN 

 

Na manhã desta sexta-feira (21), vereadores de Natal participaram do 

Encontro de Trabalho promovido pela Federação do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo do RN (Fecomércio RN), no Hotel-Escola Senac Barreira 
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Roxa. O evento apresentou a atuação do Sistema Fecomércio, Sesc e 

Senac, além da agenda legislativa do setor para 2025. 

O vereador Kleber Fernandes (Republicanos) destacou a importância da 

iniciativa para alinhar as ações legislativas às demandas do setor 

produtivo. “Essa integração é extremamente relevante, pois permite um 

diálogo entre as instituições do setor produtivo e o poder legislativo 

municipal. Dessa forma, as propostas legislativas podem ser aprimoradas, 

beneficiando a economia e a sociedade como um todo”, afirmou. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da parceria com a Câmara Municipal. “A Fecomércio representa todo o 

setor do comércio, serviços e turismo, que é a principal força da economia 

do nosso estado. Além de defender os interesses empresariais, também 

atuamos na qualificação profissional por meio do Sesc e Senac. Queremos 

reforçar essa parceria com a Câmara para contribuir com estudos e ações 

que impactam diretamente a vida da população”, explicou. 

O vereador Subtenente Eliabe (PL) enfatizou a relevância do evento para a 

geração de emprego e renda. “Essa iniciativa é fundamental para 

dialogarmos sobre demandas que podem transformar a vida da 

população. Como ex-aluno do Hotel-Escola Senac, sei da importância da 

qualificação profissional para abrir portas no mercado de trabalho”, disse. 

Já o vereador Fúlvio Saulo (Solidariedade), presidente da Comissão de 

Turismo, destacou a relação entre turismo e comércio. “Desde o início do 

nosso mandato, buscamos essa aproximação com a Fecomércio, pois 

sabemos que turismo e comércio caminham juntos. Esse diálogo é 

essencial para o fortalecimento da economia local”, comentou. 

Também estiveram presentes os vereadores Luciano Nascimento (PSD), 

Daniell Rendall (Republicanos), Eribaldo Medeiros (REDE), Matheus 

Faustino (União Brasil), Pedro Henrique (PP), Robson Carvalho 

(União Brasil), Samanda Alves (PT), Tarcio de Eudiane (União Brasil), Tércio 

Tinoco (União Brasil), Herberth Sena (PV), Daniel Santiago (PP), Chagas 

Catarino (União Brasil), Preto Aquino (PODEMOS), Camila Araújo (União 

Brasil), Thabatta Pimenta (PSOL) e Tony Henrique (PL).  
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Autoridades destacam compromisso da TN com a informação e celebram seus 75 

anos 
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Autoridades destacam compromisso da TN com a informação e celebram seus 75 anos 

 

 

PUBLICIDADE 

A Tribuna do Norte é referência no jornalismo potiguar há 75 anos, informando a 

sociedade com credibilidade e compromisso. O jornal desempenha um papel 
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fundamental na construção do debate público, trazendo à tona temas essenciais para 

o desenvolvimento social e econômico do Estado. 

Espaço democrático, a Tribuna se consolidou como defensora do crescimento do RN 

abrindo espaço para o debate sério e produtivo. Neste ambiente, autoridades, 

empresários e líderes políticos prestaram suas homenagens ao veículo de comunicação 

e ao Sistema. Confira: 

Play Video 

Parabenizo o veículo Tribuna do Norte pelos seus 75 anos de história e contribuição 

para o Rio Grande do Norte. Ao longo dessas mais de sete décadas, o jornal traz em 

sua história a qualidade de suas reportagens e o papel fundamental na formação da 

opinião pública. Que os próximos anos sejam repletos de mais conquistas e 

realizações, sempre com a missão de informar, educar e promover o diálogo. 

Fátima Bezerra 

Governadora do RN 

Foto: Elpídeo Júnior 

Em seus 75 anos, a Tribuna do Norte mantém um papel social relevante na defesa das 

boas causas relacionadas ao desenvolvimento de Natal e do Rio Grande do Norte. 

Firme na produção jornalística e com a atuação ampliada em um sistema multimídia 

dos mais importantes da nossa imprensa, o grupo TN completa mais um ano marcado 



 
 

pela seriedade e compromisso com os interesses coletivos da sociedade potiguar. 

Meus parabéns a todos os que construíram e seguem construindo essa história. 

PUBLICIDADE 

Paulinho Freire 

Prefeito de Natal 

Foto: Eduardo Maia 

Ao longo de sete décadas e meia, o jornal Tribuna do Norte manteve-se firme na 

missão de informar com credibilidade, promovendo o debate público e contribuindo 

para o fortalecimento da cidadania. A Assembleia Legislativa do RN reconhece e 

celebra essa trajetória, destacando a importância do jornal na construção da história 

do Estado. Que este marco seja um impulso para os desafios do futuro, reafirmando 

seu compromisso com a verdade e com a sociedade potiguar. 

Ezequiel Ferreira 

Presidente da ALRN 



 
 

Foto: verônica macedo 

Parabenizo a Tribuna do Norte pelos seus 75 anos de história e compromisso com a 

informação. Ao longo das décadas, o jornal tem sido uma referência na comunicação, 

acompanhando as transformações do nosso estado e dando voz à população. Que essa 

trajetória de credibilidade e dedicação siga por muitos anos, fortalecendo a nossa 

imprensa e a nossa sociedade. Vida longa à Tribuna! 

PUBLICIDADE 

Eriko Jácome 

Presidente da Câmara Municipal de Natal 



 
 

Foto: Alberto Leandro 

Ao longo de 75 anos, a Tribuna do Norte tem sido um pilar fundamental na 

comunicação e no desenvolvimento do Rio Grande do Norte. O jornal tem 

acompanhado e registrado os avanços do setor produtivo potiguar, dando voz aos 

desafios e conquistas da agropecuária, da indústria e do comércio. Através de um 

jornalismo sério e comprometido, a Tribuna tem contribuído para a disseminação de 

informações estratégicas, participado de debates relevantes e conectado produtores, 

empresários e o poder público em prol do crescimento econômico do nosso estado. 

José Álvares Vieira 

Presidente da FAERN 



 
 

Foto: Adriano Abreu 

Com sua visão comprometida em bem informar, a Tribuna do Norte tem promovido 

um debate construtivo entre o setor produtivo do estado e a sociedade, colocando as 

demandas e avanços da indústria em evidência e contribuindo, desta forma, para o 

desenvolvimento e fortalecimento da indústria potiguar. 

É um veículo que, ao longo dos seus 75 anos, vem reconhecendo a importância da 

indústria como alicerce do desenvolvimento sustentável e levando essa mensagem 

para além das fronteiras do Rio Grande do Norte. 

PUBLICIDADE 

Roberto Serquiz 

Presidente da FIERN 



 
 

Foto: Tasso Pinheiro 

Testemunha da evolução da sociedade, do transcorrer de sua história, dos grandes 

momentos que transformam o mundo em que vivemos. Assim vejo o papel de um 

jornal. Criada em 1950, sonho transformado em realidade por Aluízio Alves, a Tribuna 

do Norte continua a contar a trajetória do RN, diariamente. Setenta e cinco anos de 

vida expressos em notícias, reportagens, prêmios, artigos, ideias. Longa vida ao 

periódico jornalístico genuinamente potiguar. Que prossiga no caminho de ser um 

motor do nosso desenvolvimento, democracia e agente protagonista de nosso RN. 

Ibanez Monteiro 

Presidente do TJRN 



 
 

Foto: Divulgação 

Ao longo de 75 anos de trajetória, a Tribuna do Norte consolidou-se como um dos mais 

relevantes veículos de comunicação do estado, destacando-se pela capacidade de 

inovação e adaptação às novas dinâmicas do jornalismo, seja no impresso, no digital 

ou no rádio. Com um compromisso contínuo com a informação de qualidade, baseada 

em apuração rigorosa, o jornal desempenha um papel estratégico no fortalecimento 

do comércio e dos serviços. Por meio de uma cobertura qualificada, a Tribuna do Norte 

oferece ampla visibilidade às tendências de mercado e às movimentações econômicas 

que impactam o setor produtivo, subsidiando empresários, investidores e 

consumidores na tomada de decisões fundamentadas. 

PUBLICIDADE 

Marcelo Queiroz 

Presidente da Fecomércio-RN 



 
 

Foto: Morais Neto 

A Tribuna do Norte é um patrimônio genuíno do jornalismo potiguar. Ao longo dos 75 

anos de sua existência, foi informando e conectando gerações. Sua credibilidade e 

compromisso com a sociedade são valores que também movem o Sebrae-RN na 

missão de fortalecer o empreendedorismo e a livre iniciativa. Nossa equipe comemora 

essa trajetória e deseja ainda mais sucesso nos anos que virão. 

Zeca Melo 

Superintendente do Sebrae-RN 



 
 

Foto: reprodução/Instagram 

Em seus anos de atuação, a Tribuna do Norte tem sido essencial para o Rio Grande do 

Norte, fortalecendo a democracia e a transparência. Num momento em que combater 

a desinformação é crucial, o jornal se consolida como referência em informação 

confiável e compromisso com a verdade. 

PUBLICIDADE 

Carlos Thompson 

Presidente do TCE-RN 
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Venda do 2º lote do Circuito Sesc de Corridas está em andamento 

 

Banner de divulgação 

https://blogcarlossantos.com.br/venda-do-2o-lote-do-circuito-sesc-de-corridas-esta-em-andamento/
https://blogcarlossantos.com.br/venda-do-2o-lote-do-circuito-sesc-de-corridas-esta-em-andamento/
https://blogcarlossantos.com.br/venda-do-2o-lote-do-circuito-sesc-de-corridas-esta-em-andamento/
https://blogcarlossantos.com.br/wp-content/uploads/2025/03/Sesc-circuito-de-corrida-Natal-2025-e1742683635832.png


 
 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (SESC RN), entidade 

do Sistema Fecomércio RN, está em andamento com vendas do segundo 

lote de inscrições para a etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2025. O 

evento acontece no dia 17 de maio, na Arena das Dunas, com corridas 

infantil e adulto, além de caminhada. 

INSCREVA-SE AGORA: CLIQUE AQUI 

Os novos valores são a partir de R$ 40,00 (quarenta reais), para a Corrida 

Infantil, e R$ 50,00 (cinquenta reais) para a Caminhada Solidária. Para a 

Corrida Adulta de 5 km e 10 km, os valores são de R$ 65,00 (sessenta e 

cinco reais) para comerciários e dependentes, e de R$ 130,00 (cento e 

trinta reais) para outras categorias de credenciais e população em geral. 

Atletas inscritos pelas assessorias esportivas terão o valor de R$ 110,00 

(cento e dez reais), já pessoas com deficiência (PCDs), idosos e doadores 

de sangue poderão pagar como comerciários. 

A inscrição pode ser feita online, por meio de formulário disponível no site 

sescrn.com.br, e confirmada após o pagamento. Para todos os inscritos, 

será solicitada ainda a doação de 1 kg de alimento não perecível, que deve 

ser entregue na retirada do kit atleta, entre os dias 14 e 16 de maio, no 

Sesc Rio Branco. Os alimentos serão revertidos ao Sesc Mesa Brasil e 

entregues em instituições sociais cadastradas no projeto. 

Os atletas inscritos receberão o kit com camiseta, chip e número de 

identificação para concorrer na competição. Durante a corrida, terão 

direito a hidratação com frutas e água no percurso e ao final da corrida, 

além de medalha de participação. 

Uma novidade da edição deste ano é que a premiação geral e por faixa 

etária ocorrerão em conjunto, alguns dias depois da corrida. Serão 

premiados com troféus os três primeiros colocados (masculino e feminino) 

em cada uma das seguintes categorias: Comerciário, Comunidade Geral e 

Pessoas com Deficiência. Além disso, as empresas do comércio e 

assessorias de corrida que tiverem maior número de atletas inscritos 

também receberão troféus. 

https://www.084sports.com.br/evento/circuitosesc2025


 
 

Além do Circuito Sesc de Corridas, a programação do Sistema S vai ser 

intensa, inclusive com a apresentação de atrações musicais de nível 

nacional. Será um evento para toda a família. 

Treinos gratuitos 

O Sesc RN também está oferecendo aulões gratuitos de corrida em 

diversos pontos de Natal, com orientação de profissionais especializados. 

O próximo treino acontece no dia 15/03, às 05h30, na Rota do Sol, 

próximo ao condomínio Alphaville e ao posto policial. No dia 23, às 07h, é 

a vez da prática em frente ao Sesc Zona Norte, e no dia 29, às 05h30, no 

Parque das Dunas. Em abril, no dia 05, o treino será na Escadaria de Mãe 

Luiza, e no dia 26, às 05h30, na Via Costeira. O último treino gratuito 

acontece no dia 4 de maio, no Sesc Zona Norte, às 07h. 

Serviço: 

O que: Sesc RN lança segundo lote para etapa Natal do Circuito Sesc de 

Corridas 2025 

Quando: Sábado, 08/03, enquanto houver vagas 

Inscrição: sescrn.com.br 

Valores: 

Trabalhadores do comércio de bens, serviços e turismo e dependentes – 

R$ 65 (sessenta e cinco reais) 

Credenciados em outras categorias (empreendedores, conveniados e 

público geral) – R$ 130 (cento e trinta reais) 

Público externo sem credencial do Sesc – R$ 130 (cento e trinta reais) 

Caminhada Solidária – R$ 50 (cinquenta reais) 

Corrida Infantil – R$ 40 (quarenta reais) 

Assessoria esportiva – R$ 110 (cento e dez reais) 

*PCD, Idosos (acima de 60 anos) e doadores de sangue pagarão como 

Comerciário. 

Cronograma de treinos: 



 
 

Dia 15/03 – 05h30 – Posto policial próximo ao Alphaville Natal (Rota do 

Sol) 

Dia 23/03 – 07h – Sesc Zona Norte (acesso ao Domingo Recreativo) – com 

inscrição durante o treino 

Dia 29/03 – 05h30 – Parque das Dunas 

Dia 05/04 – 05h30 – Escadaria Mãe Luiza 

Dia 26/04 – 05h30 – Via Costeira 

Dia 04/05 – 07h – Sesc Zona Norte (acesso ao Domingo Recreativo) 

Circuito Sesc de Corridas – Etapa Natal (Programação da Semana S) 

Quando: 17 de maio de 2025, a partir das 15h30 

Onde: Arena das Dunas 

Acesse nosso Instagram AQUI. 

Acesse nosso Threads AQUI. 

  

https://www.instagram.com/blogcarlossantos1
https://www.threads.net/@blogcarlossantos1
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Senac e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de 

Janeiro 

O Selo ODS Educação certifica iniciativas de instituições educacionais que 

contribuem para a Agenda 2030 da ONU. 

 

Representando o Sistema Fecomércio RN, a Executiva de Governança 

Corporativa e Compliance da instituição, Vivianne Monteiro, recebeu 

nesta quinta-feira (20) o certificado do Selo ODS Educação. A cerimônia de 

premiação aconteceu no auditório do Museu do Amanhã, no Rio de 

Janeiro. 

 

Ao todo, 22 projetos do Sesc e Senac RN foram certificados, 

contemplando 10 dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU). Os objetivos servem como guia 

para a criação de projetos de impacto social, promovendo um mundo mais 

justo e inclusivo. 

 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da certificação: “Esse reconhecimento simboliza o compromisso do Sesc e 

do Senac RN em contribuir efetivamente para o alcance das metas globais 

da Agenda 2030. Cada projeto reflete nossa dedicação em transformar 

vidas e construir um futuro mais sustentável”, afirmou. 

 

Em todo o Brasil, 74 instituições foram selecionadas e reconhecidas pelo 

Instituto Selo Social, que avaliou um total de 1.340 iniciativas, entre elas 

https://www.vlaudeyliberato.com/senac-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/
https://www.vlaudeyliberato.com/senac-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/


 
 

as do Sesc e Senac RN. Essa conquista reforça o compromisso das 

instituições com a promoção da transformação social e do 

desenvolvimento sustentável. 

 

Destaques do Senac RN 

Pelo segundo ano consecutivo, o Senac RN foi agraciado com o Selo ODS 

Edu, desta vez com 14 projetos aprovados, abrangendo sete dos 17 ODS: 

ODS 3 – Saúde e Bem-Estar 

ODS 4 – Educação de Qualidade 

ODS 5 – Igualdade de Gênero 

ODS 10 – Redução das Desigualdades 

ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

ODS 12 – Consumo e Produção Responsáveis 

ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

Destaques do Sesc RN 

O Sesc RN submeteu oito projetos de seis unidades regionais – Potilândia, 

Zona Norte, Macaíba, Caicó, Nova Cruz e Mossoró – ao Instituto Selo 

Social, alcançando 100% de aprovação. Os projetos abordaram os 

seguintes ODS: 
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O Selo ODS Educação certifica iniciativas de instituições educacionais que 

contribuem para a Agenda 2030 da ONU | Foto: divulgação 
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A cerimônia de premiação do Selo ODS Educação aconteceu no auditório 

do Museu do Amanhã, no Rio de Janeiro, nesta quinta-feira (20). Ao todo, 

22 projetos do Sesc e Senac RN foram certificados, contemplando 10 dos 

17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da Organização das 

Nações Unidas (ONU). Representando a Federação do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo do Estado do Rio Grande do Norte (Fecomércio RN), a 

Executiva de Governança Corporativa e Compliance da instituição, 

Vivianne Monteiro, recebeu a premiação. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da certificação: “Esse reconhecimento simboliza o compromisso do Sesc e 

do Senac RN em contribuir efetivamente para o alcance das metas globais 

da Agenda 2030. Cada projeto reflete nossa dedicação em transformar 

vidas e construir um futuro mais sustentável”, afirmou. 

Play Video 

Em todo o Brasil, 74 instituições foram selecionadas e reconhecidas pelo 

Instituto Selo Social, que avaliou um total de 1.340 iniciativas, entre elas 

as do Sesc e Senac RN. 

Destaques do Senac RN 

 

Pelo segundo ano consecutivo, o Senac RN foi agraciado com o Selo ODS 

Edu, desta vez com 14 projetos aprovados, abrangendo sete dos 17 ODS: 

PUBLICIDADE 

• ODS 3 – Saúde e Bem-Estar 

• ODS 4 – Educação de Qualidade 

• ODS 5 – Igualdade de Gênero 

• ODS 10 – Redução das Desigualdades 

• ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

• ODS 12 – Consumo e Produção Responsáveis 

• ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 



 
 

Destaque para o Sesc RN 

 

O Sesc RN submeteu oito projetos de seis unidades regionais – Potilândia, 

Zona Norte, Macaíba, Caicó, Nova Cruz e Mossoró – ao Instituto Selo 

Social, alcançando 100% de aprovação. Os projetos abordaram os 

seguintes ODS: 

• ODS 4 – Educação de Qualidade 

• ODS 5 – Igualdade de Gênero 

• ODS 10 – Redução das Desigualdades 

• ODS 13 – Ação Contra a Mudança Global do Clima 

• ODS 14 – Vida na Água 

• ODS 16 – Paz, Justiça e Instituições Eficazes 

• ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 
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Senac RN e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de 

Janeiro 

 

 

Representando o Sistema Fecomércio RN, a Executiva de Governança 

Corporativa e Compliance da instituição, Vivianne Monteiro, recebeu 

nesta quinta-feira (20) o certificado do Selo ODS Educação. A cerimônia de 

premiação aconteceu no auditório do Museu do Amanhã, no Rio de 

Janeiro. 

Ao todo, 22 projetos do Sesc e Senac RN foram certificados, 

contemplando 10 dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU). Os objetivos servem como guia 
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para a criação de projetos de impacto social, promovendo um mundo mais 

justo e inclusivo. 

  

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da certificação: “Esse reconhecimento simboliza o compromisso do Sesc e 

do Senac RN em contribuir efetivamente para o alcance das metas globais 

da Agenda 2030. Cada projeto reflete nossa dedicação em transformar 

vidas e construir um futuro mais sustentável”, afirmou. 

  

Em todo o Brasil, 74 instituições foram selecionadas e reconhecidas pelo 

Instituto Selo Social, que avaliou um total de 1.340 iniciativas, entre elas 

as do Sesc e Senac RN. Essa conquista reforça o compromisso das 

instituições com a promoção da transformação social e do 

desenvolvimento sustentável. 

  

Destaques do Senac RN 

Pelo segundo ano consecutivo, o Senac RN foi agraciado com o Selo ODS 

Edu, desta vez com 14 projetos aprovados, abrangendo sete dos 17 ODS: 

• ODS 3 - Saúde e Bem-Estar 

• ODS 4 - Educação de Qualidade 

• ODS 5 - Igualdade de Gênero 

• ODS 10 - Redução das Desigualdades 

• ODS 11 - Cidades e Comunidades Sustentáveis 

• ODS 12 - Consumo e Produção Responsáveis 

• ODS 17 - Parcerias e Meios de Implementação 

Destaques do Sesc RN 

O Sesc RN submeteu oito projetos de seis unidades regionais – Potilândia, 

Zona Norte, Macaíba, Caicó, Nova Cruz e Mossoró – ao Instituto Selo 



 
 

Social, alcançando 100% de aprovação. Os projetos abordaram os 

seguintes ODS: 

  

• ODS 4 - Educação de Qualidade 

• ODS 5 - Igualdade de Gênero 

• ODS 10 - Redução das Desigualdades 

• ODS 13 - Ação Contra a Mudança Global do Clima 

• ODS 14 - Vida na Água 

• ODS 16 - Paz, Justiça e Instituições Eficazes 

• ODS 17 - Parcerias e Meios de Implementação 
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Senac RN e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de 

Janeiro 

O Selo ODS Educação certifica iniciativas de instituições educacionais que 

contribuem para a Agenda 2030 da ONU. 

Representando o Sistema Fecomércio RN, a Executiva de Governança 

Corporativa e Compliance da instituição, Vivianne Monteiro, recebeu 

nesta quinta-feira (20) o certificado do Selo ODS Educação. A cerimônia de 

premiação aconteceu no auditório do Museu do Amanhã, no Rio de 

Janeiro. 

Ao todo, 22 projetos do Sesc e Senac RN foram certificados, 

contemplando 10 dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU). Os objetivos servem como guia 

para a criação de projetos de impacto social, promovendo um mundo mais 

justo e inclusivo. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da certificação: “Esse reconhecimento simboliza o compromisso do Sesc e 

do Senac RN em contribuir efetivamente para o alcance das metas globais 

da Agenda 2030. Cada projeto reflete nossa dedicação em transformar 

vidas e construir um futuro mais sustentável”, afirmou. 

Em todo o Brasil, 74 instituições foram selecionadas e reconhecidas pelo 

Instituto Selo Social, que avaliou um total de 1.340 iniciativas, entre elas 

as do Sesc e Senac RN. Essa conquista reforça o compromisso das 

instituições com a promoção da transformação social e do 

desenvolvimento sustentável. 

https://www.versatilnews.com.br/2025/03/senac-rn-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/
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Destaques do Senac RN 

Pelo segundo ano consecutivo, o Senac RN foi agraciado com o Selo ODS 

Edu, desta vez com 14 projetos aprovados, abrangendo sete dos 17 ODS: 

• ODS 3 – Saúde e Bem-Estar 

• ODS 4 – Educação de Qualidade 

• ODS 5 – Igualdade de Gênero 

• ODS 10 – Redução das Desigualdades 

• ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

• ODS 12 – Consumo e Produção Responsáveis 

• ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

Destaques do Sesc RN 

O Sesc RN submeteu oito projetos de seis unidades regionais – Potilândia, 

Zona Norte, Macaíba, Caicó, Nova Cruz e Mossoró – ao Instituto Selo 

Social, alcançando 100% de aprovação. Os projetos abordaram os 

seguintes ODS: 

• ODS 4 – Educação de Qualidade 

• ODS 5 – Igualdade de Gênero 

• ODS 10 – Redução das Desigualdades 

• ODS 13 – Ação Contra a Mudança Global do Clima 

• ODS 14 – Vida na Água 

• ODS 16 – Paz, Justiça e Instituições Eficazes 

• ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 
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Senac RN e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de 

Janeiro 

 

O Selo ODS Educação certifica iniciativas de instituições educacionais que 

contribuem para a Agenda 2030 da ONU. 

  

Representando o Sistema Fecomércio RN, a Executiva de Governança 

Corporativa e Compliance da instituição, Vivianne Monteiro, recebeu na 

https://www.anselmosantana.com.br/2025/03/21/senac-rn-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/
https://www.anselmosantana.com.br/2025/03/21/senac-rn-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/


 
 

quinta-feira (20) o certificado do Selo ODS Educação. A cerimônia de 

premiação aconteceu no auditório do Museu do Amanhã, no Rio de 

Janeiro. 

Ao todo, 22 projetos do Sesc e Senac RN foram certificados, 

contemplando 10 dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU). Os objetivos servem como guia 

para a criação de projetos de impacto social, promovendo um mundo mais 

justo e inclusivo. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da certificação: “Esse reconhecimento simboliza o compromisso do Sesc e 

do Senac RN em contribuir efetivamente para o alcance das metas globais 

da Agenda 2030. Cada projeto reflete nossa dedicação em transformar 

vidas e construir um futuro mais sustentável”, afirmou. 

Em todo o Brasil, 74 instituições foram selecionadas e reconhecidas pelo 

Instituto Selo Social, que avaliou um total de 1.340 iniciativas, entre elas 

as do Sesc e Senac RN. Essa conquista reforça o compromisso das 

instituições com a promoção da transformação social e do 

desenvolvimento sustentável. 

Destaques do Senac RN 

Pelo segundo ano consecutivo, o Senac RN foi agraciado com o Selo ODS 

Edu, desta vez com 14 projetos aprovados, abrangendo sete dos 17 ODS: 

• ODS 3 – Saúde e Bem-Estar 

• ODS 4 – Educação de Qualidade 

• ODS 5 – Igualdade de Gênero 

• ODS 10 – Redução das Desigualdades 

• ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

• ODS 12 – Consumo e Produção Responsáveis 

• ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

Destaque para o Sesc RN 

O Sesc RN submeteu oito projetos de seis unidades regionais – Potilândia, 



 
 

Zona Norte, Macaíba, Caicó, Nova Cruz e Mossoró – ao Instituto Selo 

Social, alcançando 100% de aprovação. Os projetos abordaram os 

seguintes ODS: 

• ODS 4 – Educação de Qualidade 

• ODS 5 – Igualdade de Gênero 

• ODS 10 – Redução das Desigualdades 

• ODS 13 – Ação Contra a Mudança Global do Clima 

• ODS 14 – Vida na Água 

• ODS 16 – Paz, Justiça e Instituições Eficazes 

• ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

  



 
 

Senac RN e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de Janeiro 

Link https://portalacontecern.com.br/destaque/senac-rn-e-sesc-rn-recebem-
premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/  

Data da 
publicação 

21/03/2025 

Veículo PORTAL ACONTECE RN 

Classificação POSITIVO 

Senac RN e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de 

Janeiro 
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O Selo ODS Educação certifica iniciativas de instituições educacionais que 

contribuem para a Agenda 2030 da ONU. 

Representando o Sistema Fecomércio RN, a Executiva de Governança 

Corporativa e Compliance da instituição, Vivianne Monteiro, recebeu na 



 
 

quinta-feira (20) o certificado do Selo ODS Educação. A cerimônia de 

premiação aconteceu no auditório do Museu do Amanhã, no Rio de 

Janeiro. 

Ao todo, 22 projetos do Sesc e Senac RN foram certificados, 

contemplando 10 dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU). Os objetivos servem como guia 

para a criação de projetos de impacto social, promovendo um mundo mais 

justo e inclusivo. 

O presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a 

importância da certificação: “Esse reconhecimento simboliza o 

compromisso do Sesc e do Senac RN em contribuir efetivamente para o 

alcance das metas globais da Agenda 2030. Cada projeto reflete nossa 

dedicação em transformar vidas e construir um futuro mais sustentável”, 

afirmou. 

Em todo o Brasil, 74 instituições foram selecionadas e reconhecidas pelo 

Instituto Selo Social, que avaliou um total de 1.340 iniciativas, entre elas 

as do Sesc e Senac RN. Essa conquista reforça o compromisso das 

instituições com a promoção da transformação social e do 

desenvolvimento sustentável. 

 

Destaques do Senac RN 

Pelo segundo ano consecutivo, o Senac RN foi agraciado com o Selo ODS 

Edu, desta vez com 14 projetos aprovados, abrangendo sete dos 17 ODS: 

* ODS 3 – Saúde e Bem-Estar 

* ODS 4 – Educação de Qualidade 

* ODS 5 – Igualdade de Gênero 

* ODS 10 – Redução das Desigualdades 

* ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

* ODS 12 – Consumo e Produção Responsáveis 

* ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

Destaque para o Sesc RN 

O Sesc RN submeteu oito projetos de seis unidades regionais – Potilândia, 

Zona Norte, Macaíba, Caicó, Nova Cruz e Mossoró – ao Instituto Selo 



 
 

Social, alcançando 100% de aprovação. Os projetos abordaram os 

seguintes ODS: 

* ODS 4 – Educação de Qualidade 

* ODS 5 – Igualdade de Gênero 

* ODS 10 – Redução das Desigualdades 

* ODS 13 – Ação Contra a Mudança Global do Clima 

* ODS 14 – Vida na Água 

* ODS 16 – Paz, Justiça e Instituições Eficazes 

* ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

 

  



 
 

Senac RN e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de Janeiro 

Link https://blogantenado.com/senac-rn-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-
selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/  

Data da 
publicação 

21/03/2025 

Veículo BLOG ANTENADO 

Classificação POSITIVO 

Senac RN e Sesc RN recebem premiação do Selo ODS Educação no Rio de 

Janeiro 

 

https://blogantenado.com/senac-rn-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/
https://blogantenado.com/senac-rn-e-sesc-rn-recebem-premiacao-do-selo-ods-educacao-no-rio-de-janeiro/
https://blogantenado.com/wp-content/uploads/2025/03/fecomercio-1.jpeg


 
 

 

 

Representando o Sistema Fecomércio RN, a Executiva de Governança 

Corporativa e Compliance da instituição, Vivianne Monteiro, recebeu na 

quinta-feira (20) o certificado do Selo ODS Educação. A cerimônia de 

https://blogantenado.com/wp-content/uploads/2025/03/fecomercio-1.jpeg
https://blogantenado.com/wp-content/uploads/2025/03/fecomercio-1.jpeg
https://blogantenado.com/wp-content/uploads/2025/03/fecomercio-1.jpeg


 
 

premiação aconteceu no auditório do Museu do Amanhã, no Rio de 

Janeiro. 

Ao todo, 22 projetos do Sesc e Senac RN foram certificados, 

contemplando 10 dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU). Os objetivos servem como guia 

para a criação de projetos de impacto social, promovendo um mundo mais 

justo e inclusivo. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, ressaltou a importância 

da certificação: “Esse reconhecimento simboliza o compromisso do Sesc e 

do Senac RN em contribuir efetivamente para o alcance das metas globais 

da Agenda 2030. Cada projeto reflete nossa dedicação em transformar 

vidas e construir um futuro mais sustentável”, afirmou. 

Em todo o Brasil, 74 instituições foram selecionadas e reconhecidas pelo 

Instituto Selo Social, que avaliou um total de 1.340 iniciativas, entre elas 

as do Sesc e Senac RN. Essa conquista reforça o compromisso das 

instituições com a promoção da transformação social e do 

desenvolvimento sustentável. 

Destaques do Senac RN 

Pelo segundo ano consecutivo, o Senac RN foi agraciado com o Selo ODS 

Edu, desta vez com 14 projetos aprovados, abrangendo sete dos 17 ODS: 

ODS 3 – Saúde e Bem-Estar 

ODS 4 – Educação de Qualidade 

ODS 5 – Igualdade de Gênero 

ODS 10 – Redução das Desigualdades 

ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis 

ODS 12 – Consumo e Produção Responsáveis 

ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

Destaque para o Sesc RN 

O Sesc RN submeteu oito projetos de seis unidades regionais – Potilândia, 

Zona Norte, Macaíba, Caicó, Nova Cruz e Mossoró – ao Instituto Selo 

Social, alcançando 100% de aprovação. Os projetos abordaram os 

seguintes ODS: 



 
 

ODS 4 – Educação de Qualidade 

ODS 5 – Igualdade de Gênero 

ODS 10 – Redução das Desigualdades 

ODS 13 – Ação Contra a Mudança Global do Clima 

ODS 14 – Vida na Água 

ODS 16 – Paz, Justiça e Instituições Eficazes 

ODS 17 – Parcerias e Meios de Implementação 

 

  



 
 

Câmara de Natal é fechada para impedir audiência sobre engorda de Ponta Negra 

Link https://saibamais.jor.br/2025/03/camara-de-natal-e-fechada-para-impedir-
audiencia-sobre-engorda-de-ponta-negra/  

Data da 
publicação 

21/03/2025 

Veículo SAIBA MAIS JOR 

Classificação NEUTRO 

Câmara de Natal é fechada para impedir audiência sobre engorda de 

Ponta Negra 

 

Foto: Assessoria Daniel Valença 

A Câmara Municipal de Natal (CMN) suspendeu suas atividades na sexta-

feira (21) para impedir a realização de uma audiência pública, proposta 

pelo vereador Daniel Valença (PT), para debater os impactos da obra da 

engorda de Ponta Negra. O evento, no entanto, aconteceu do lado de 

https://saibamais.jor.br/2025/03/camara-de-natal-e-fechada-para-impedir-audiencia-sobre-engorda-de-ponta-negra/
https://saibamais.jor.br/2025/03/camara-de-natal-e-fechada-para-impedir-audiencia-sobre-engorda-de-ponta-negra/


 
 

fora, na rua ao lado da sede do Palácio Frei Miguelinho, sede do Poder 

Legislativo. 

Daniel Valença classificou o fechamento da CMN como um fato 

“gravíssimo” e “um ataque às prerrogativas parlamentares e à 

democracia”, além de ser, nas palavras dele, “a prova de que a gestão 

Paulinho Freire quer interditar qualquer debate sobre a engorda e suas 

consequências”. 

Vereador disse que fechamento da CMN era um fato “gravíssimo”. Foto: 

Assessoria Daniel Valença 

De acordo com o vereador, o requerimento para realização da reunião 

havia sido aprovado no último dia 17, mas a bancada governista fez uma 

manobra ao aprovar, na última quarta-feira (19), um requerimento 

suspendendo as atividades parlamentares na sexta-feira (21), na tentativa 

de boicotar o debate sobre o aterro hidráulico construído na praia de 

Ponta Negra. 

Para driblar a manobra, foram montadas tendas na Rua Jundiaí, no bairro 

do Tirol, para que a audiência pudesse acontecer. O debate público 

contou com a presença das vereadoras Samanda Alves (PT) e Thabatta 

Pinta (PSOL), além de representantes do Idema, Ibama e da comunidade 

de Ponta Negra. 



 
 

“É evidente que querem silenciar o debate sobre os impactos da obra da 

engorda, mas não nos calaremos”, declarou o vereador. 

Audiência pública popular aconteceu na rua ao lado da sede da CMN. 

Foto: Assessoria Daniel Valença 

Daniel disse que a manobra não se limitou ao requerimento aprovado pela 

base governista para fechar a Câmara Municipal. 

“Descobrimos que autoridades convidadas para a mesa foram 

contactadas, com a falsa informação do cancelamento da audiência. 

Realmente, é gravíssimo. Por isto tomamos a decisão acertada de mantê-

la e realizá-la na rua, com o povo”, denunciou. 

O vereador disse que o foi a primeira vez que um fato como esse 

aconteceu na Câmara Municipal. Para ele, isso mostra “como é 

importante que a sociedade civil se mobilize para que a engorda seja 

tratada com seriedade, para que ela [a população] seja escutada e daí 

derivem políticas públicas para amenizar os danos ambientais, sociais e 

econômicos, que são gravíssimos, mas invisíveis por falta de transparência 

e fiscalização do poder público”. 



 
 

Moradores exibem cartazes com protestos sobre impactos da engorda de 

Ponta Negra. Foto: Assessoria Daniel Valença 

“A obra foi um desastre de tal magnitude que demoraremos meses ou 

anos para reverter tais impactos, o que nos exigirá muita luta e resiliência, 

inclusive de momentos autoritários como a tentativa de cancelamento de 

nossa audiência”, completou o vereador. 

Câmara alega “conflito de agendas” 

A Câmara Municipal justificou o fechamento da sede do Poder Legislativo 

afirmando que haveria “conflito de agenda” em razão de um convite feito 

aos vereadores para participar de um evento da Fecomércio-RN 

(Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do RN). 

Por isso, foi aprovado o adiamento da audiência. 

A Fecomércio-RN informou, em publicação nas suas redes sociais, que 

reuniu os vereadores “para apresentar as principais ações desenvolvidas 

pelas entidades que compõem o Sistema Comércio Potiguar, além de 

reforçar a importância do diálogo com o Legislativo Municipal para 

impulsionar o desenvolvimento econômico e social da capital potiguar”. 

  



 
 

Atitude lamentável: “Artimanha da mesa diretora faz audiência pública sobre 

engorda de Ponta Negra ser realizada na calçada da Câmara Municipal de Natal” 

Link https://www.chicogregorio.com.br/2025/03/atitude-lamentavel-
artimanha-da-mesa-diretora-faz-audiencia-publica-sobre-engorda-de-
ponta-negra-ser-realizada-na-calcada-da-camara-municipal-de-natal/  

Data da 
publicação 

21/03/2025 

Veículo BLOG CHICO GREGÓRIO 

Classificação NEUTRO 

 

Atitude lamentável: “Artimanha da mesa diretora faz audiência pública 

sobre engorda de Ponta Negra ser realizada na calçada da Câmara 

Municipal de Natal” 

Foto: cedida 

https://www.chicogregorio.com.br/2025/03/atitude-lamentavel-artimanha-da-mesa-diretora-faz-audiencia-publica-sobre-engorda-de-ponta-negra-ser-realizada-na-calcada-da-camara-municipal-de-natal/
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A Câmara Municipal de Natal suspendeu suas atividades legislativas nesta 

sexta-feira (21), sob a justificativa de participação em um evento externo 

promovido pelo sistema Fecomércio RN. O requerimento de 

cancelamento das atividades foi proposto pela Mesa Diretora da Câmara e 

aprovado na última quarta-feira (19). 

A suspensão foi aprovada em sessão ordinária, sem previsão no 

Regimento Interno da Casa. Com a decisão, mais de 600 funcionários 

foram liberados, e as atividades legislativas foram interrompidas. 

Para Daniel Valença, a medida é um movimento atípico que visa silenciar o 

debate sobre os graves problemas decorrentes da obra. “Requeremos a 

audiência em 17 de fevereiro; foi aprovada em plenário no dia 20 de 

fevereiro, com mais de um mês de antecedência, e foi deliberadamente 

prejudicada pela suspensão das atividades. Nos preocupa esse ataque às 

prerrogativas parlamentares e à democracia. Não há histórico de uma 

Câmara Municipal suspender suas atividades legislativas por causa de um 

evento externo que nem é organizado pela Casa. É evidente que querem 

impedir que os problemas relativos à má execução da obra da engorda 

sejam vistos e discutidos pela sociedade sem falar na tentativa explícita no 

cerceamento da atividade de um parlamentar.” declarou o vereador. 

 

  



 
 

Com plenário da Câmara fechado, audiência pública sobre engorda da praia de Ponta 

Negra é feita no meio da rua em Natal 

Link https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/03/21/com-
plenario-da-camara-fechado-audiencia-publica-sobre-engorda-da-praia-de-
ponta-negra-e-feita-no-meio-da-rua-em-natal.ghtml  

Data da 
publicação 

21/03/2025 

Veículo G1 RN 

Classificação NEUTRO 

Com plenário da Câmara fechado, audiência pública sobre engorda da 

praia de Ponta Negra é feita no meio da rua em Natal 

Discussão aconteceu na manhã desta sexta-feira (21) em frente à sede do 

Legislativo, na rua Jundiaí. 

 

• Com o plenário da Câmara Municipal de Natal fechado nesta sexta-

feira (21), uma audiência pública para discutir a engorda da praia de 

Ponta Negra aconteceu no meio da rua na capital potiguar. 

• Tendas foram montadas na rua Jundiaí, em frente à sede do 

Legislativo municipal. 

• Segundo o vereador que propôs a audiência, Daniel Valença (PT), o 

requerimento para realização da reunião tinha sido aprovado no dia 

17 de fevereiro, porém, na última quarta (19), a bancada governista 

teria aprovado um novo requerimento suspendendo as atividades 

parlamentares nesta sexta-feira (21). 

• Procurada pelo g1, a Câmara Municipal afirmou que os 

parlamentares foram convidados para um evento da Fecomércio e 

que, para não causar conflito nas agendas, aprovaram em plenário 

o adiamento da audiência. 

https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/03/21/com-plenario-da-camara-fechado-audiencia-publica-sobre-engorda-da-praia-de-ponta-negra-e-feita-no-meio-da-rua-em-natal.ghtml
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https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/03/21/com-plenario-da-camara-fechado-audiencia-publica-sobre-engorda-da-praia-de-ponta-negra-e-feita-no-meio-da-rua-em-natal.ghtml


 
 

 

Audiência pública foi realizada no meio da rua, em Natal, após Câmara ser 

fechada nesta sexta (21) — Foto: Brunno Rocha/Inter TV Cabugi 

Com o plenário da Câmara Municipal de Natal fechado nesta sexta-feira 

(21), uma audiência pública para discutir a engorda da praia de Ponta 

Negra aconteceu no meio da rua na capital potiguar. Tendas foram 

montadas na rua Jundiaí, em frente à sede do Legislativo municipal. 

Segundo o vereador que propôs a audiência, Daniel Valença (PT), o 

requerimento para realização da reunião tinha sido aprovado no dia 17 de 

fevereiro, porém, na última quarta-feira (19), a bancada governista teria 

aprovado um novo requerimento suspendendo as atividades 

parlamentares da Câmara nesta sexta-feira (21). 

"Nós resolvemos manter a audiência em respeito aos pescadores, 

barraqueiros, trabalhadores da praia, a quem está preocupado com a 

situação da orla e quer que o poder público dê respostas concretas para 

melhorar as condições econômicas, sociais, ambientais da orla após essa 

engorda", disse o vereador. 

Procurada pelo g1, a Câmara Municipal afirmou que os parlamentares 

foram convidados para um evento da Fecomércio e que, para não causar 

conflito nas agendas, aprovaram em votação o adiamento da audiência. 

Com isso, o plenário permaneceu fechado nesta sexta (21). Ainda de 

acordo com a Câmara, os trabalhos administrativos ocorrem 

normalmente. 

https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/natal/
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/01/27/engorda-da-praia-de-ponta-negra-em-natal-veja-o-antes-e-depois.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/01/27/engorda-da-praia-de-ponta-negra-em-natal-veja-o-antes-e-depois.ghtml


 
 

Um dos representantes da colônia de pescadores de Ponta Negra, 

Armando dos Santos, afirma que os trabalhadores foram impactados pela 

obra e cobra respostas do poder público sobre o problema. 

"Nós estamos aqui querendo nossos direitos. A engorda deixou a gente 

praticamente sem a pesca local. A gente está sendo impactado devido ao 

deslocamento das jangadas, de ida e de vinda, de não conseguir pescar", 

afirmou. 

Representantes de órgãos ambientais como o Idema e Ibama também 

foram à audiência. Apesar de convidada, a prefeitura de Natal não enviou 

representantes para o encontro. 

Após a reunião, os presentes defenderam a criação de um fórum 

interfederativo para acompanhamento dos efeitos da obra e o vereador 

afirmou que vai repassar as demandas da população local ao Ministério 

Público. 

  



 
 

Audiência sobre engorda da praia de Ponta Negra ocorre na rua após fechamento da 

Câmara de Natal 

Link https://vozdorn.com.br/natal/audiencia-sobre-engorda-da-praia-de-ponta-
negra-ocorre-na-rua-apos-fechamento-da-camara-de-natal/  

Data da 
publicação 

21/03/2025 

Veículo BLOG VOZ DO RN 

Classificação NEUTRO 

 

Audiência sobre engorda da praia de Ponta Negra ocorre na rua após 

fechamento da Câmara de Natal 

 

Uma audiência pública sobre a engorda da praia de Ponta Negra, em 

Natal, foi realizada na rua Jundiaí, em frente à Câmara Municipal, nesta 

sexta-feira (21). O evento foi transferido para o local após o fechamento 

do plenário da Câmara. 

Tendas foram montadas para abrigar os participantes da audiência. 

Segundo o vereador Daniel Valença (PT), proponente da reunião, o 

requerimento para a realização do evento havia sido aprovado em 17 de 

fevereiro. No entanto, a bancada governista aprovou um novo 

requerimento na quarta-feira (19), suspendendo as atividades 

parlamentares desta sexta-feira. 

https://vozdorn.com.br/natal/audiencia-sobre-engorda-da-praia-de-ponta-negra-ocorre-na-rua-apos-fechamento-da-camara-de-natal/
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"Nós resolvemos manter a audiência em respeito aos pescadores, 

barraqueiros, trabalhadores da praia, a quem está preocupado com a 

situação da orla e quer que o poder público dê respostas concretas para 

melhorar as condições econômicas, sociais, ambientais da orla após essa 

engorda", afirmou o vereador Valença. Vale lembrar que a cidade de Natal 

realiza mutirões importantes como o mutirão de colonoscopia durante o 

Março Azul. 

A Câmara Municipal informou que os parlamentares foram convidados 

para um evento da Fecomércio e, para evitar conflitos de agenda, 

aprovaram o adiamento da audiência em votação. A Câmara esclareceu, 

ainda, que os trabalhos administrativos estão ocorrendo normalmente. 

Armando dos Santos, representante da colônia de pescadores de Ponta 

Negra, relatou que os trabalhadores foram impactados pela obra e cobrou 

respostas do poder público. A questão dos impactos ambientais em Natal 

é sempre debatida, como no caso do DNIT que interditou o acesso à BR-

101 em Natal para testes. 

"Nós estamos aqui querendo nossos direitos. A engorda deixou a gente 

praticamente sem a pesca local. A gente está sendo impactado devido ao 

deslocamento das jangadas, de ida e de vinda, de não conseguir pescar", 

declarou Santos. 

Representantes de órgãos ambientais, como o Idema e o Ibama, também 

compareceram à audiência. A prefeitura de Natal, embora convidada, não 

enviou representantes. Enquanto isso, iniciativas culturais florescem, 

como o Festival Goiamum Audiovisual 2025 que abriu inscrições. 

Após a reunião, os participantes defenderam a criação de um fórum 

interfederativo para acompanhar os efeitos da obra. O vereador Daniel 

Valença informou que repassará as demandas da população local ao 

Ministério Público. Outra questão importante na cidade é o MPRN que 

acompanha a implantação do novo Hospital Municipal de Natal. 

A audiência pública improvisada demonstra a importância do tema para a 

comunidade local e a necessidade de um diálogo aberto entre o poder 

público e a população sobre os impactos da engorda da praia de Ponta 

Negra. 

https://vozdorn.com.br/natal/natal-realiza-mutirao-de-colonoscopia-durante-o-marco-azul-para-prevencao-do-cancer-colorretal/
https://vozdorn.com.br/natal/natal-realiza-mutirao-de-colonoscopia-durante-o-marco-azul-para-prevencao-do-cancer-colorretal/
https://vozdorn.com.br/noticias/dnit-interdita-acesso-a-br-101-em-natal-para-testes-motoristas-precisam-desviar/
https://vozdorn.com.br/noticias/dnit-interdita-acesso-a-br-101-em-natal-para-testes-motoristas-precisam-desviar/
https://vozdorn.com.br/entretenimento/festival-goiamum-audiovisual-2025-em-natal-abre-inscricoes-e-apresenta-novidades/
https://vozdorn.com.br/natal/mprn-acompanha-implantacao-do-novo-hospital-municipal-de-natal/
https://vozdorn.com.br/natal/mprn-acompanha-implantacao-do-novo-hospital-municipal-de-natal/
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Câmara Municipal suspende sessão no dia da audiência pública sobre 

engorda de Ponta Negra 

Foto: Sérgio Henrique Santos/Inter TV Cabugi 

A Câmara Municipal de Natal suspendeu suas atividades legislativas nesta 

sexta-feira (21), justamente no dia em que estava marcada uma audiência 

pública para discutir os impactos da obra de engorda da praia de Ponta 

Negra. A decisão, aprovada pela Mesa Diretora na última quarta-feira (19), 

alegou participação dos vereadores em um evento promovido pelo 

sistema Fecomércio. 

A medida foi criticada pelo vereador Daniel Valença, que classificou a 

suspensão como uma tentativa de silenciar o debate sobre os impactos da 

obra de engorda da praia de Ponta Negra. Segundo ele, a audiência 

pública sobre o tema foi solicitada ainda em fevereiro e aprovada com 

antecedência, mas acabou prejudicada pela suspensão das atividades. 

O vereador Daniel Valença (União Brasil), que propôs a audiência e teve o 

requerimento aprovado há mais de um mês, classificou a suspensão como 

uma tentativa de silenciar discussões essenciais sobre os problemas da 

obra. “Nunca antes a Câmara suspendeu suas atividades por um evento 

externo que nem é organizado pela Casa. Isso foi feito de forma 

deliberada para impedir que a população discuta os prejuízos dessa obra 

mal planejada”, afirmou. 

Audiência será realizada do lado de fora da Câmara 

https://opotengi.com.br/camara-municipal-suspende-sessao-no-dia-da-audiencia-publica-sobre-engorda-de-ponta-negra/
https://opotengi.com.br/camara-municipal-suspende-sessao-no-dia-da-audiencia-publica-sobre-engorda-de-ponta-negra/


 
 

Com o plenário fechado, a audiência será realizada na área externa da 

Câmara Municipal, às 9h,reunindo órgãos ambientais como IDEMA e 

IBAMA, além do Ministério Público, pescadores, comerciantes e 

especialistas. A Prefeitura de Natal e suas secretarias responsáveis pela 

obra também foram convidadas a participar. 

O objetivo é discutir os impactos ambientais e socioeconômicos da 

engorda, que já resultou em alagamentos constantes e prejuízos para a 

população local. A própria Prefeitura admitiu que, com chuvas entre 40 e 

50 mm, os alagamentos ocorreriam na área da obra. Além disso, uma 

vistoria da Defesa Civil Nacional apontou falhas no sistema de drenagem, 

considerado insuficiente para o escoamento adequado das águas. 

“Os problemas já são visíveis: erosão, prejuízos a pescadores e 

comerciantes, aumento nos resgates do Corpo de Bombeiros e impactos 

ambientais. Isso é reflexo de um projeto sem transparência e sem 

planejamento adequado. O poder público precisa ouvir a população e 

buscar soluções urgentes.” – concluiu Valença. 
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Audiência pública sobre engorda da praia de Ponta Negra é realizada na 

rua em Natal devido ao fechamento do plenário da Câmara 

 

Na manhã desta sexta-feira (21), uma audiência pública sobre a engorda 

da praia de Ponta Negra foi realizada em Natal, mesmo com o plenário da 

Câmara Municipal fechado. O evento ocorreu na rua Jundiaí, em frente à 

sede do Legislativo, onde tendas foram montadas para acomodar os 

participantes. 

O vereador Daniel Valença (PT), que propôs a audiência, explicou que o 

requerimento para a realização da reunião foi aprovado em 17 de 

fevereiro. Contudo, na última quarta-feira (19), a bancada governista 

decidiu suspender as atividades parlamentares da Câmara para aquela 

data. 

“Decidimos manter a audiência em respeito aos pescadores, barraqueiros 

e trabalhadores da praia, que estão preocupados com a situação da orla e 

esperam respostas concretas do poder público sobre as condições 

econômicas, sociais e ambientais após a engorda”, afirmou Valença. 

A Câmara Municipal, em resposta, informou que os parlamentares foram 

convidados para um evento da Fecomércio, e, para evitar conflitos de 

agenda, foi aprovado o adiamento da audiência. Assim, o plenário 

https://nordesteonline.com.br/audiencia-publica-sobre-engorda-da-praia-de-ponta-negra-e-realizada-na-rua-em-natal-devido-ao-fechamento-do-plenario-da-camara/
https://nordesteonline.com.br/audiencia-publica-sobre-engorda-da-praia-de-ponta-negra-e-realizada-na-rua-em-natal-devido-ao-fechamento-do-plenario-da-camara/
https://nordesteonline.com.br/audiencia-publica-sobre-engorda-da-praia-de-ponta-negra-e-realizada-na-rua-em-natal-devido-ao-fechamento-do-plenario-da-camara/


 
 

permaneceu fechado, mas os trabalhos administrativos continuaram 

normalmente. 

Representantes da colônia de pescadores de Ponta Negra, como Armando 

dos Santos, expressaram suas preocupações sobre os impactos da obra. 

“Estamos aqui reivindicando nossos direitos. A engorda praticamente nos 

deixou sem a pesca local. Estamos sendo afetados pelo deslocamento das 

jangadas e pela dificuldade de pescar”, declarou Santos. 

Além dos pescadores, representantes de órgãos ambientais, como o 

Idema e o Ibama, também participaram da audiência. No entanto, a 

prefeitura de Natal não enviou representantes para o encontro. 

Após a reunião, os participantes defenderam a criação de um fórum 

interfederativo para monitorar os efeitos da obra. O vereador Valença se 

comprometeu a levar as demandas da população local ao Ministério 

Público. 

  



 
 

18ª edição do Cactus Moto Fest acontecerá de 23 a 25 de maio com atrações 

nacionais 

Link https://wllanadantas.com.br/18a-edicao-do-cactus-moto-fest-acontecera-
de-23-a-25-de-maio-com-atracoes-nacionais/  

Data da 
publicação 

21/03/2025 

Veículo BLOG WLLANA DANTAS 

Classificação NEUTRO 

 

18ª edição do Cactus Moto Fest acontecerá de 23 a 25 de maio com 

atrações nacionais 

 

A cidade de Currais Novos prepara mais uma edição do Cactus Moto Fest. 

A Prefeitura Municipal e a direção do Cactus Moto Clube lançaram a 

programação da 18ª edição do “Cactus Moto Fest”, um dos maiores 

eventos motociclísticos do país. 

https://wllanadantas.com.br/18a-edicao-do-cactus-moto-fest-acontecera-de-23-a-25-de-maio-com-atracoes-nacionais/
https://wllanadantas.com.br/18a-edicao-do-cactus-moto-fest-acontecera-de-23-a-25-de-maio-com-atracoes-nacionais/


 
 

Neste ano, o evento contará com atrações locais e nacionais, como: 

Camisa de Vênus, Detonautas, Motor de Opala, Robinzband, Mobydick, 

Ritornellos e Banda Sistema. 

O 18º Cactus Moto Fest conta com o apoio do Governo do Estado, 

Assembléia Legislativa, Sebrae, Fecomércio RN e CDL. 
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Mulheres contraem mais dívidas e são mais empenhadas em quitá-las 

Pesquisadores veem menor renda entre os motivos do endividamento 

Únicas responsáveis por muitas famílias de renda mais baixa, as mulheres continuam 

enfrentando mais o endividamento do que os homens, no país. Levantamentos 

realizados pela Confederação Nacional do Comércio (CNC) e pela Serasa (empresa que 

reúne dados de crédito) mostram o impacto das dívidas para o público feminino.  

A Pesquisa de Endividamento e Inadimplência do Consumidor (Peic), divulgada neste 

mês pela CNC, mostra que, apesar de a diferença entre os gêneros ter diminuindo em 

relação a 2024, o percentual de mulheres endividadas (76,9%) em fevereiro deste ano 

ainda era superior ao percentual dos homens (76%). Em fevereiro do ano passado, a 

diferença era de 1,6 ponto percentual (78,8% das mulheres contra 77,2% dos homens). 

“Historicamente e até hoje, existe uma diferença salarial entre homens e mulheres. 

Isso vem diminuindo ao longo do tempo, e tem todo um processo de maior 

independência feminina no mercado de trabalho, e de independência dentro da 

estrutura familiar. Antigamente, a diferença era ainda maior, e elas dependiam muito 

mais do cônjuge ou de algum outro familiar. Então, o endividamento é maior porque 

aquela pessoa precisa de mais crédito, já que ela tem menos renda para conseguir 

lidar com seu dia-a-dia e sua vida”, afirma o economista-chefe da CNC, Felipe Tavares. 

Merula Borges, especialista em finanças da Confederação Nacional de Dirigentes 

Lojistas (CNDL), ressalta que, além da diferença salarial, há problemas também na 

dificuldade de conseguir de crédito pelas mulheres. 

“A gente percebe, no empreendedorismo feminino, que as mulheres têm mais 

dificuldade de tomar crédito. Elas empreendem, de maneira informal, com mais 

frequência”, afirma. “Elas usam a informalidade como uma forma de subsistência” 

Além disso, há a questão de muitas mulheres, principalmente de faixas de renda mais 

baixas, terem que arcar sozinhas com as despesas familiares. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/mulheres-continuam-enfrentando-mais-dividas-que-homens
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/mulheres-continuam-enfrentando-mais-dividas-que-homens


 
 

Segundo pesquisa divulgada neste mês pela Serasa, 93% das mulheres participavam 

financeiramente das despesas familiares e, em 33% dos lares, elas eram as únicas 

responsáveis. O percentual é ainda maior nas faixas de renda mais baixa (classes D e 

E), onde, em 43% dos casos, o encargo das despesas recai exclusivamente sobre elas. 

Esses dados mostram apenas um lado do desafio enfrentado pelas mulheres, já que 

90% das entrevistadas afirmaram que precisavam aliar o trabalho remunerado com as 

tarefas domésticas. 

“As mulheres seguram a casa sozinhas, têm dupla jornada. Além disso, com todas as 

despesas que têm no dia a dia, para sustentar uma casa e os filhos. Mesmo assim, elas 

se preocupam em não ficar com valores em aberto, de não ficar com dívidas, até para 

não ter dificuldade em solicitar crédito”, destaca Tamires Castro, especialista da 

Serasa. 

Segundo a pesquisa da Serasa, 40% das mulheres entrevistadas priorizam uma 

preocupação com as dívidas, na hora de organizar o orçamento familiar. E elas fecham 

25% mais acordos que os homens no Feirão Serasa Limpa Nome, que busca regularizar 

a situação dos devedores para tirar seus nomes da lista de negativados (o que dificulta 

a concessão de crédito por outras empresas). 

Segundo Felipe Tavares, mesmo tendo um grau de endividamento superior ao dos 

homens, as mulheres demonstram mais consciência sobre o orçamento. 

“Mesmo antes, quando tinham menos independência [financeira], elas já tinham um 

papel muito ativo na gestão do orçamento familiar. Quando a gente vê esse aumento 

da renda e da independência, a administração financeira tende a ser melhor nos 

orçamentos geridos por mulheres”. 

  

A dificuldade de obter crédito (47%) e o endividamento (31%) são os principais 

desafios financeiros apontados pelas mulheres, segundo a Serasa. Oito em cada dez 

mulheres (85%) já tiveram algum pedido de crédito negado. 

Nos 12 meses que antecederam a pesquisa, entre as mulheres pediram crédito, a 

maioria foi para pagar despesas inesperadas (26%) e cartão de crédito (22%). 

Dicas 

“A gente vê muitos bancos oferecendo o cartão de crédito como opção para acúmulo 

de milhas e benefícios. Isso é, em certa medida, verdade, mas é preciso ter um 

cuidado. A tentação é maior nesse caso, porque não tem aquela dor imediata de ficar 

sem o dinheiro, consegue-se parcelar, e a dificuldade de controle é maior”, afirma 

Merula Borges. 



 
 

Felipe Tavares destaca que nem toda dívida é ruim, já que, muitas vezes, elas 

permitem o acesso a bens como automóveis e eletrodomésticos. É importante, no 

entanto, analisar as condições do crédito antes de contrair qualquer dívida, além gerir 

bem o próprio orçamento. 

 

Eletrodomésticos estão entre os produtos que podem ser comprados com dívidas bem 

planejadas Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil 

“Ter dívidas não é algo ruim. Ter dívidas ruins é algo ruim. Se você fizer uma dívida 

consciente, com boas taxas, boas condições, que caiba no seu orçamento, aquilo vai 

ser muito benéfico para sua vida. O crédito não é problema, o problema é você gerir 

bem o orçamento. Então, a dica é que se preste muita atenção se a taxa de juros é pós-

fixada, se ela está indexada a algum indicador de inflação, se tem algum seguro 

embutido ali, algum serviço embutido na dívida que pode ser tirado para ficar mais 

barato”. 

Tamires Castro destaca que é importante controlar o orçamento, sabendo exatamente 

o quanto se ganha e o quanto se gasta, para evitar contrair dívidas que se tornem 

difíceis de pagar. 

“A gente precisa ter clareza de tudo que a gente ganha e de tudo o que a gente 

gasta. Tem que entender o que é de fato aquilo que entra e aquilo que a gente tem de 

despesas fixas que não pode negociar, que a gente tem que pagar. E, como há uma 

preocupação das mulheres em negociar dívidas, é importante identificar descontos, 

para conseguir pagar as dívidas com esses descontos”. 
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Copom eleva Selic para 14,25% e sinaliza desaceleração no ritmo de altas 

 • 

O Copom elevou a Selic para 14,25% em sua última reunião conforme prometido. A 

principal novidade da reunião veio no comunicado, que sinaliza uma desaceleração no 

ritmo de alta de juros. O Copom antevê um ajuste menor na próxima reunião, mas 

ainda não está claro se será de 0,75, 0,50 ou 0,25 ponto percentual. Hoje, uma alta de 

0,50 ponto percentual, levando a Selic para 14,75%, parece o cenário mais provável 

para a próxima reunião. 

Eventualmente, pode haver mais uma alta de 0,25 ponto percentual depois desta, 

encerrando o ciclo em 15%. O Copom registrou “sinais incipientes” de desaceleração 

https://www.cnnbrasil.com.br/colunas/paulo-gala/economia/macroeconomia/copom-eleva-selic-para-1425-e-sinaliza-desaceleracao-no-ritmo-de-altas/
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da atividade, o que funciona como um duplo eufemismo. A ideia é mostrar que há 

indícios de desaceleração, mas sem plena convicção no momento. 

No balanço de riscos foram destacados três fatores de alta para a inflação: 

desancoragem das expectativas, hiato do produto muito fechado com mercado de 

trabalho aquecido e desvalorização cambial, esta última influenciada por 

preocupações fiscais e com o governo Trump. 

Por outro lado, dois fatores podem atuar no sentido contrário: uma desaceleração 

mais forte da atividade econômica no Brasil e a desaceleração global, causada por 

tarifas e problemas no comércio internacional. O Comitê também reforçou a 

importância de acompanhar a questão fiscal e seus impactos sobre a taxa de câmbio, 

que por sua vez afeta a inflação. 

O Fed anunciou também nos EUA a manutenção da taxa de juros em 4,5%. O mercado 

sempre avalia se o Fed adotou um tom mais hawkish (inclinado a manter ou subir os 

juros) ou mais dovish (inclinado a reduzi-los). A leitura da decisão foi de que o Fed se 

mostrou marginalmente dovish, ou seja, mais inclinado a cortes de juros. 

O mercado precifica agora dois cortes em 2024, o primeiro em junho e o segundo 

corte depois de julho. Jerome Powell destacou que o Fed ainda não tem clareza sobre 

o ponto exato em que a política monetária se encontra. A instituição pretende 

aguardar mais tempo antes de tomar grandes decisões. 

Entre os fatores que afetam a economia, Powell mencionou a política de restrição à 

imigração e as tarifas, ambos inflacionários, mas também destacou que as tarifas 

podem gerar incertezas e contribuir para uma recessão. Além disso, há o impacto das 

demissões no setor público americano, que têm efeito recessivo. 

O Fed também anunciou uma redução no ritmo do aperto quantitativo. O banco 

central estava reduzindo o balanço em US$ 25 bilhões por mês, e agora esse volume 

cairá para US$ 5 bilhões. Isso significa que o Fed manterá um balanço mais inflado, o 

que aumenta a liquidez no sistema financeiro. Essa decisão foi interpretada como uma 

medida dovish, pois amplia a oferta de liquidez na economia. 

O Fed revisou para baixo a projeção de crescimento do PIB e aumentou levemente a 

previsão de inflação para os próximos meses. No entanto, a redução do PIB foi maior 

do que a alta projetada para a inflação, o que indica uma preocupação maior com a 

atividade econômica do que com o risco inflacionário. 

Além disso, a projeção de desemprego foi revisada para cima. Com isso, a leitura geral 

foi de um Fed mais preocupado com uma desaceleração excessiva da economia. No 

final do dia, o diferencial de juros entre Brasil e Estados Unidos aumentou, já que o 

Copom elevou a Selic e o Fed manteve a taxa americana inalterada. 



 
 

Esse diferencial já estava acima da média histórica antes dessa última reunião, e sua 

ampliação tende a favorecer a valorização do real. Sempre que o diferencial de juros 

está muito abaixo da média, o real se desvaloriza. Quando está acima, o real tende a se 

apreciar o que também ajuda o Copom, pois um câmbio mais valorizado reduz 

pressões inflacionárias. 
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Faturamento da indústria de materiais de construção sobe 1,6% 

Previsão de associação é que setor cresça 2,8% no acumulado de 2025 

 

O faturamento dos materiais básicos da construção registrou retração de 0,8% em 

relação a janeiro e aumento de 1,4% se comparado a fevereiro de 2024; acima, 

guindaste em obra 

 

O faturamento da indústria de materiais de construção cresceu 1,6% em fevereiro em 

comparação ao desempenho do mesmo mês de 2024. Em relação a janeiro, houve 

retração de 2,2%. A entidade manteve a previsão de crescimento de 2,8% do 

faturamento do setor no acumulado do ano de 2025.  
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Os dados, divulgados na 3ª feira (18.mar.2025), são de pesquisa 

da Abramat (Associação Brasileira da Indústria de Materiais de Construção), elaborada 

pela Fundação Getulio Vargas, com dados do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística). 

“Os dados de fevereiro mostram uma oscilação natural no faturamento do setor, com 

uma leve devolução do crescimento registrado em janeiro. No entanto, ao analisarmos 

a comparação anual, observamos que a indústria de materiais de construção segue em 

trajetória positiva, com crescimento de 1,6% em relação a fevereiro de 2024”, disse o 

presidente da Abramat, Rodrigo Navarro. 

No 2º mês do ano, o faturamento dos materiais básicos da construção registrou 

retração de 0,8% em relação a janeiro e aumento de 1,4% se comparado a fevereiro de 

2024. Já os materiais de acabamento apresentaram recuo de 3,6% em relação a 

janeiro e expansão de 1,8% frente a fevereiro do ano anterior. 

 

Com informações da Agência Brasil. 
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Geração fotovoltaica evitou a emissão de cerca de 66,6 milhões de toneladas de CO2 

na natureza | Foto: Adriano Abreu 

PUBLICIDADE 

A chamada geração distribuída de energia solar chegou à marca de 5 milhões de 

imóveis, aponta um levantamento da Associação Brasileira de Energia Solar 

Fotovoltaica, Absolar. Trata-se da energia gerada pelos próprios consumidores perto 

do local de consumo, por meio de painéis em telhados e pequenos terrenos. 
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Com isso, a modalidade chegou a 37,4 GW de potência instalada no País, detalhou a 

Absolar. Considerando, também, a capacidade de grandes usinas fotovoltaicas 

conectadas no Sistema Interligado Nacional (SIN), de 17,6 GW, a fonte solar alcançou 

55 GW no Brasil. Isso representa 22,2% da matriz elétrica brasileira (250 GW), o que 

lhe confere a posição de segunda maior fonte do País, atrás da hidrelétrica (44,6%) e à 

frente da eólica (13,4%). 

Pelo balanço da Absolar, a geração fotovoltaica já evitou a emissão de cerca de 66,6 

milhões de toneladas de CO2 na geração de eletricidade, contribuindo para a transição 

energética no Brasil. 

Desde 2012, o setor teria trazido para o País mais de R$ 251,1 bilhões em 

investimentos novos, 1,6 milhão de empregos, e contribuído com mais de R$ 78 

bilhões em arrecadação aos cofres públicos. 

Entre as unidades consumidoras abastecidas pela geração distribuída, residências 

lideram o uso da tecnologia, com 69,2% do total de imóveis, seguidas pelos comércios 

(18,4%) e propriedades rurais (9,9%). 

Entre os Estados, Minas Gerais aparece em primeiro no volume de unidades atendidas 

pela geração própria solar, com mais de 900 mil. Na sequência, estão São Paulo, com 

756 mil, e Rio Grande do Sul, com 468 mil. 

Entre janeiro e março, período marcado pela onda de calor extremo que elevou o 

consumo de energia, foram instalados mais de 147 mil sistemas solares pelos 

consumidores, que passaram a abastecer cerca de 228,7 mil imóveis, em total de 1,6 

gigawatt (GW) adicionado, informou a entidade. 

Apesar do crescimento, o setor enfrenta gargalos apontados pela Absolar no 

documento: falta de ressarcimento aos empreendedores pelos cortes compulsórios de 

geração renovável (curtailments), que traz “insegurança jurídica e maior percepção de 

risco”, e barreiras à conexão de pequenos sistemas de geração própria solar, sob a 

alegação de inversão de fluxo de potência, sem que haja estudos técnicos que 

comprovem as eventuais sobrecargas na rede. 

Não fossem esses entraves, diz a Absolar, “o setor poderia contribuir ainda mais e 

atender volume maior de consumidores, de todos os perfis, que buscam economia, 

independência e autonomia”. 

PUBLICIDADE 

Espaço para crescer 

Segundo a Absolar, a participação da geração própria solar ainda é de apenas 5%, 

frente às 93,9 milhões de unidades consumidoras de energia elétrica no mercado 

cativo brasileiro. 



 
 

“Com a queda de mais de 50% no preço dos painéis solares nos últimos dois anos, 

vivemos o melhor momento para se investir em sistemas fotovoltaicos em residências, 

empresas e propriedades rurais. E ainda há um enorme potencial de crescimento do 

uso da tecnologia fotovoltaica”, aponta no documento Ronaldo Koloszuk, presidente 

do Conselho de Administração da Absolar. 

Segundo a entidade, ao aproximar a geração de eletricidade dos locais de consumo, a 

geração própria solar “reduz o uso da infraestrutura de transmissão, alivia a pressão 

sobre a operação e diminui as perdas em longas distâncias, o que contribui para a 

confiabilidade e segurança em momentos críticos”. 

Por outro lado, críticos do movimento apontam a intermitência inerente à fonte e a 

falta de maior acompanhamento e controle sobre a sua penetração. 

A Absolar também defende a aprovação do Projeto de Lei nº 624/2023, que institui o 

Programa Renda Básica Energética (Rebe) para trazer soluções aos desafios 

enfrentados pela geração distribuída solar, como as alegações de inversão de fluxo de 

potência. 
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